

Veranstaltungen



Die Infrastruktur und Ausstattung

Die Friedenskirche bietet sehr gute räumliche Voraussetzungen für Veranstaltungen aller Formen und Größenordnungen. Die interessante Rundarchitektur mit dem großen wandschirmähnlichen Altarbild des Künstlers Harry McLean verleiht dem Kirchenraum seinen eigenen prägenden Charakter. Mit bis 600 Sitzplätzen, die flexibel angeordnet und im Bedarfsfalle bis auf ca. 650 aufgestockt werden können, ist sie eine der größten (wenn nicht die größte) evangelische Kirche im Kirchenbezirk Ludwigshafen. Durch einen angepassten Umbau im Altarraum mit Podesten lassen sich Chöre mit bis zu 80 Sängerinnen und Sängern problemlos stellen. Die Lage an der Leuschnerstraße (Alleestraße mit Parkplatzmittelstreifen) macht es möglich, dass auch bei Veranstaltungen kein Parkplatzproblem besteht, außerdem ist die Kirche auch mit öffentlichen Verkehrsmitteln leicht zu erreichen.

Die in die Kirche integrierten Gemeinderäume (alles unter einem Dach) lassen sich sehr flexibel nutzen. Der Gemeindesaal, der der runden Architektur der Kirche folgt, ermöglicht durch seine Gestaltbarkeit einen intimen Charakter, besonders für kleinere Veranstaltungen, lässt aber auch eine Konzertbestuhlung bis 250 Sitzplätze zu, bei Einrichtung von Tischgruppen lassen sich ca. 120 Plätze nutzen. Zwei kleinere Räume bieten bei Veranstaltungen Platz für jeweils ca. 25 Personen oder können als Ergänzungsräume bei größeren Veranstaltungen genutzt werden. Im Kirchenraum steht ein Steinway-Konzertflügel zur Verfügung. Durch den Fahrstuhl in der Kirche sind alle Räume behindertengerecht zu erreichen. Die vorhandene Audio-, Video-, Elektro- und Lichttechnik genügt allen Ansprüchen für kleine und große Veranstaltungen.

Ansprechpartner:

Manfred Storck, Veranstaltungsmanagement
Tel.: 0621 523754; manfred.storck@t-online.de,

Dr. Helmuth Morgenthaler, Vorsitzender des Presbyteriums
und des Förderkreises Tel: 0621 693499;
helmuth.morgenthaler@t-online.de,

Pfarrerin Cornelia Zeißig, Tel.: 0621 695435;
cornelia.zeissig@evkirchepfalz.de



KULTURKIRCHE

Friedenskirche
Ludwigshafen am Rhein



Gemeindeprofil



Prot. Kirchengemeinde

Friedenskirche
Ludwigshafen am Rhein

Motivation

„Die evangelische Kirche hat die Tragfähigkeit ihrer Glaubensüberlieferungen und Traditionen, die Faszination des Heiligen und Geheimnisvollen und die Symbolkraft ihrer Kirchenräume wiederentdeckt. Ihre Kirchengebäude markieren vielfach Zentralpunkte der Stadt. Sie laden ein zur Begegnung mit der geistlich-spirituellen Dimension des Lebens und bewähren sich als ein Forum für das kulturelle Leben und das Stadtgespräch zu sozialen und politischen Fragen.“ (aus: Gott in der Stadt, Perspektiven evangelischer Kirche in der Stadt, EKD-Texte 93, 2007)

Eine einzelne Kirchengemeinde kann nicht mehr alle Aufgaben einer Gemeinde mit gleicher Intensität und finanziellem Einsatz abdecken. Regionale Kooperationen und inhaltliche Schwerpunktbildung im Kirchenbezirk sind die Antworten der Zukunft. Die Gemeinde der Friedenskirche hat sich schon in den 1990er Jahren mit diesen Überlegungen befasst und auf Basis vorhandener Potentiale den Schwerpunkt der gemeindlichen Tätigkeit auf die Kirchenmusik gelegt. Die kirchenmusikalischen Aktivitäten sollen hierbei über Gemeindegrenzen hinweg dem ganzen Bezirk dienen.

Diese Konzeption einer Zukunft als Veranstaltungskirche „Friedenskirche“ wurde vom Presbyterium auf einer Klausurtagung im Juli 2009 fortentwickelt.

Die Zukunft der Friedenskirchengemeinde soll auf zwei Säulen stehen:

Gemeinde- und Kulturkirche

Als reine Kulturkirche (Veranstaltungskirche) verlieren die Menschen in der Gemeinde ihre spirituelle und kirchliche Heimat. Gemeinde- und Kulturkirche zu verbinden, kann eine interessante Symbiose von gemeindlichen und kulturellen Aktivitäten ergeben, die sich gegenseitig befruchten. Die Architektur der Friedenskirche verbindet in einzigartiger Weise Kirche und Welt, Gott und Mensch, religiöse und alltägliche Erfahrung:

Als **Kulturkirche** setzen wir einen Schwerpunkt durch ein breites Angebot unterschiedlicher Veranstaltungen aus dem kulturellen Bereich. Kulturveranstaltungen im Raum der Kirche sind ein spezifischer Ausdruck des kirchlichen Verkündigungsauftrages und stellen eine missionarische Chance für die Kirche in Ludwigshafen dar. Die Besucher treten auf niederschwellige Weise in den Raum der Kirche ein und erleben die Veranstaltungen so auch in einer expliziten oder impliziten religiösen Dimension. In der Verbindung von Kultur- und Gemeindekirche wird von ihnen der besondere Charakter des Veranstaltungsortes wahrgenommen, da hier auch regelmäßig Gottesdienste gefeiert werden. Kultur- und Veranstaltungskirche sind so auch eine „Kirche bei Gelegenheit“.

Unsere Zielgruppe ist dabei neben dem Kirchenbezirk die ganze Kulturgemeinde der Stadt Ludwigshafen.

Als **Gemeindekirche** bieten wir den Menschen in unserem Gemeindebezirk mit Kirche und Kindergarten einen lebendigen Raum der Begegnung. Wir begleiten sie in unterschiedlichen Lebenssituationen und laden zu einer Vergewisserung in Glaubens- und Lebensfragen ein. Wir feiern vielfältige Gottesdienste für alle Generationen und möchten mit unseren Angeboten ein erlebbares Miteinander ermöglichen.

Kulturveranstaltungen

Jan Hus
Die Wahrheit siegt

Ein Gott
Christlicher Glaube und religiöse Vielfalt
17. Februar bis 20. März 2016
Ausstellung
Vorträge

Die Eine Welt
Afrika der vergessene Kontinent?
23. Oktober bis 17. November 2016

Ludwigshafener Passion
05.03. bis 02.04.2017
Vorträge | Ausstellung
Andachten | Gottesdienste
Kirchenrundfahrt

GRIESHABER-PASSION
im Dialog mit Werken des 20. Jahrhunderts
17. Februar - 18. März 2018
Ausstellung | Vorträge
Andachten | Gottesdienste

Adam, wo bist du?
Woher kommt der Mensch,
was wird er in Zukunft sein?
18.10. - 05.11.2017
Vorträge
Gottesdienste
Filmabend
Theater

Eine Veranstaltung der
KULTURKIRCHE
Friedenskirche
Ludwigshafen am Rhein

Eine Veranstaltung der
KULTURKIRCHE
Friedenskirche
Ludwigshafen am Rhein